



Marche dans la Bible

L'entretien avec Nicodème

Jean 3, 1-9

fais-moi connaître tes chemins

La Parole de Dieu

Il y avait un homme, un pharisien nommé Nicodème ; c'était un notable parmi les Juifs. Il vint trouver Jésus pendant la nuit. Il lui dit : « Rabbi, nous le savons, c'est de la part de Dieu que tu es venu comme un maître qui enseigne, car personne ne peut accomplir les signes que toi, tu accomplis, si Dieu n'est pas avec lui. » Jésus lui répondit : « Amen, amen, je te le dis : à moins de naître d'en haut, on ne peut voir le royaume de Dieu. » Nicodème lui répliqua : « Comment un homme peut-il naître quand il est vieux ? Peut-il entrer une deuxième fois dans le sein de sa mère et renaître ? » Jésus répondit : « Amen, amen, je te le dis : personne, à moins de naître de l'eau et de l'Esprit, ne peut entrer dans le royaume de Dieu. Ce qui est né de la chair est chair ; ce qui est né de l'Esprit est esprit. Ne sois pas étonné si je t'ai dit : il vous faut naître d'en haut. Le vent souffle où il veut : tu entends sa voix, mais tu ne sais ni d'où il vient ni où il va. Il en est ainsi pour qui est né du souffle de l'Esprit. » Nicodème reprit : « Comment cela peut-il se faire ? »

La méditation

Visite de nuit

Un de mes frères dominicains nous témoignait un jour que dans son aumônerie militaire, il avait "beaucoup de Nicodème". C'est lorsque les bureaux ferment, à la fin de la journée, qu'il voit souvent des soldats ou des officiers pointer le bout de leur nez : "Padre, je peux vous parler ?" Mais ces Nicodème ne viennent pas par hasard la nuit. Ils ont vu notre frère tout le jour dans la caserne parler aux uns et aux autres, célébrer la messe, accompagner ceux qui lui demandent un conseil ou de célébrer un baptême ou un mariage. Certes Nicodème a peur du regard des autres, mais il vient tout de même parler à Jésus pendant la nuit parce qu'il l'a écouté, peut-être de loin, pendant le jour. Tant d'événements capitaux dans la Bible se sont ainsi déroulés de nuit : "Il y eut un soir, il y eut un matin : premier jour" * qui était donc une première nuit. C'est dans la nuit que Jésus naît, c'est dans la nuit qu'il ressuscite.

Nicodème avançant dans la nuit ressemble tant à tous ceux qui ont une vision obscure de la foi et qui espèrent voir se lever la lumière du Christ sur leur chemin d'ombre. "La lumière brille dans les ténèbres, et les ténèbres ne l'ont pas arrêtée." ** Le Christ brille dans mes ténèbres, et mes ténèbres sont traversées par sa Parole comme un écho dans l'abîme. Pour Nicodème comme pour moi, le Christ est dans ma vie ce pont à travers la terre et le ciel qui surplombe miséricordieusement l'abîme de ma misère. Le Seigneur est proche. Avançons.

* Gn 1,5

** Jn 1,5

Méditation enregistrée dans les studios de Radio RCF Tours S. Martin



La méditation
frère Nicolas Burle
Couvent de Tours